

## **Nota Conceptual sobre el Taller de Género en la Programación de la Cumbre de Mercociudades**

El Taller de Género, que será desarrollado en la próxima Cumbre de Mercociudades por la Unidad Temática de Género y Municipio, discutirá temas esenciales para el fortalecimiento de las políticas públicas de género y el avance del ODS 5 en las ciudades de América Latina. Este taller será el punto de partida para la construcción del primer Protocolo de Género de América Latina: un compromiso formal de los gobiernos locales con la implementación y expansión de las políticas públicas de género en sus territorios. A partir del trabajo desarrollado por la UTGM en 2024, se han dado pasos importantes en el mapeo de las políticas públicas de género desarrolladas por las ciudades miembro de Mercociudades, lo que es crucial para que estas políticas sean niveladas a nivel global. El taller es una oportunidad para abordar el papel central de las ciudades en la promoción de la igualdad e inclusión y destacar la importancia de la colaboración entre las ciudades para el desarrollo de políticas que consideren la transversalidad y fortalezcan la emancipación de las mujeres latinas.

### **Estructura:**

#### **1. Presentación del trabajo de la Unidad Temática de Género y Municipio de Mercociudades:**

El taller se iniciará con una presentación detallada del trabajo desarrollado por la UTGM en 2024, bajo la coordinación del municipio de Niterói (Brasil) y la subcoordinación de los municipios de Lincoln y Quilmes (Argentina). Se destacarán las acciones realizadas para fortalecer las políticas de género en toda la red Mercociudades, a través de la revisión del plan de trabajo de la UTGM y la presentación de los productos desarrollados en 2024: el Boletín Equidad de Género, el Curso “ODS: Perspectiva de Género para la Gestión Pública y Social - Acciones en Red para la Promoción de la Equidad e Impacto Local” y la Convocatoria de Buenas Prácticas para Políticas Locales de Género. Durante la presentación, se ofrecerá un panorama de los resultados obtenidos en la Convocatoria de Buenas Prácticas, evidenciando las iniciativas innovadoras de las ciudades miembro, que se destacaron por su contribución al fortalecimiento de la equidad de género mediante estrategias locales eficaces y replicables.

## 2. Creación de los Grupos de Trabajo:

Los participantes serán divididos en Grupos de Trabajo, donde podrán discutir las necesidades específicas de sus ciudades y colaborar en la creación de propuestas de acción conjunta. Estos grupos serán organizados para incentivar el diálogo y el intercambio de experiencias, permitiendo que las ciudades identifiquen desafíos comunes y propongan soluciones adaptadas a sus realidades locales. La idea es que cada grupo contribuya con ideas prácticas e innovadoras que promuevan la equidad de género y fortalezcan las políticas públicas en toda la red Mercociudades y presenten esas ideas al final de la dinámica.

## 3. Formalización de las ideas presentadas:

Las ideas presentadas serán registradas en un documento que formalizará el inicio de la construcción del Protocolo de Género de América Latina, reuniendo las directrices propuestas por los participantes y estableciendo una base colaborativa para el desarrollo de políticas públicas comprometidas con la equidad de género en las ciudades de la red Mercociudades.

## 4. Llamado para la Construcción del Protocolo de Género en 2025:

Para finalizar el taller, se hará un llamado para que todas las ciudades representadas participen activamente en la construcción del Protocolo de Género en 2025. Este protocolo será un compromiso formal de las ciudades miembro con la promoción de políticas de equidad de género y la defensa de los derechos de las mujeres en América Latina. El taller será, así, el punto de partida para la creación de este documento colaborativo, que será desarrollado de manera colectiva y orientado por los principios del municipalismo feminista y la cooperación regional.

**THAMYRIS MACHARETH ELPÍDIO**

Secretaría Municipal de la Mujer de la Ciudad de Niterói